

L'ONU A DÉSIGNÉ LE 26 NOVEMBRE 2023 "JOURNÉE MONDIALE DU TRANSPORT DURABLE"

L'association OrbiMob' souhaite saluer cette résolution le lundi 27 Novembre pour la clôture de ses "Journées OrbiMob' 2023" !

L'ONU a déclaré le dimanche 26 novembre comme la JOURNÉE MONDIALE DES TRANSPORTS DURABLES, une initiative que l'association OrbiMob' souhaite saluer lors de la clôture de ses propres "journées OrbiMob' sur la transformation des mobilités territoriales" le lendemain, lundi 27 novembre, jour de son dernier atelier de l'édition 2023, sur les mobilités inclusives.

Dans son rapport de 2016, le Groupe consultatif de haut niveau du Secrétaire général a défini le transport durable comme *"la mise à disposition de services et d'infrastructures pour la mobilité des personnes et des biens - favorisant le développement économique et social au profit des générations actuelles et futures - d'une manière sûre, abordable, accessible, efficace et résiliente, tout en réduisant au minimum les émissions de carbone et autres émissions, ainsi que les incidences sur l'environnement"*.

C'est l'objectif poursuivi par OrbiMob', une association loi 1901, qui aide à engager une vraie stratégie systémique de transformation des mobilités, en partenariat avec les acteurs du territoire Clermont Auvergne Massif central. Elle travaille sur un double défi : éduquer aux vrais enjeux & vraies solutions des mobilités de demain et aider à résoudre les problématiques concrètes de mutation des déplacements des personnes et des biens. OrbiMob' a une vocation d'utilité publique et se met au service des institutions publiques et privées locales qui œuvrent sur ces sujets. Son ambition est de donner à ce territoire une image nationale/internationale reconnue d'innovation dans la façon de conduire un tel projet : économiquement réaliste et socialement dynamisante.

Dans la perspective d'une double valorisation du territoire et de sa métropole clermontoise, OrbiMob' s'est donné 10 objectifs à atteindre et à mener en parallèle (c'est la clef du succès d'une approche multimodale et inclusive réussie !)

Le premier d'entre eux vient de connaître un succès notable, avec le projet "OrbiMob' Académie" : la création d'une Académie Pluridisciplinaire de la Transition appliquée aux Mobilités Durables, projet unique au monde initié par OrbiMob' au bénéfice de l'Université Clermont Auvergne et de ses écoles associées, soutenu dans le cadre de France 2030 (formations diplômantes de Bac -3 à Bac +8, et formation continue).

Les 9 autres objectifs visent à améliorer et rationaliser les offres de mobilités sur le territoire, développer une ingénierie innovante des mobilités, dupliquer les expériences réussies à l'international, faciliter la logistique pour faciliter l'activité économique, accélérer l'électrification multimodale frugale, diversifier l'approvisionnement énergétique, réinventer certains usages du rail, du fluvial, de l'aérien, insuffler une nouvelle culture du déplacement, consolider l'image de notre territoire comme pôle d'innovation dans les mobilités de relative proximité à travers des projets concrets et visibles.





L'édition 2023 des Journées OrbiMob' se termine !

La journée du 17 octobre a lancé les travaux à mener/poursuivre avec la **présentation des projets d'innovations** du territoire en matière de mobilités devant Claire Baritaud, Coordinatrice de l'Agence nationale de l'Innovation pour les Transports (AIT/DGITM) et son équipe, une table ronde sur les mobilités dans le Massif central « **Que faire d'ici 2028 pour faciliter l'accès de tous - résidents et voyageurs - aux richesses culturelles du Massif** », sujet primordial dans le dossier de candidature de Clermont-Ferrand Massif central, Capitale Européenne de la Culture 2028 et la mise en lumière du **projet "OrbiMob' Académie"** sur le stand SMTC du congrès GART-UTP.

Des ateliers structurants ont ensuite permis de travailler plusieurs axes clefs de l'association :

1. le ferroviaire le 19 octobre avec les travaux à mener pour la phase 2 de l'étude sur l'étoile ferroviaire clermontoise et pour faciliter la pénétration du Massif central
2. l'aérien le 9 novembre avec les projets de l'aéroport Clermont Auvergne (prairies bas carbone, carburants d'aviation durables....) et les initiatives possibles de mobilités aériennes « propres » de courte distance
3. l'électromobilité le 10 novembre avec la diffusion progressive des solutions de recharge à domicile et sur route, et les évolutions à accompagner du parc routier, lourd et léger
4. la biomasse et les bio énergies le 14 novembre pour optimiser les espaces agropastoraux et les forêts, deux composantes fortes du Massif central, en faveur du triptyque adaptation/captation de CO₂/production énergétique
5. les mobilités inclusives ce lundi 27 novembre au matin avec la présentation des projets d'écomobilité portés par notre adhérent la Plateforme mobilité 63.

Tous ces ateliers permettent à l'association d'impulser des projets de territoire, avec des résultats visibles dès l'horizon 2026-2027 sur toutes ces thématiques.

En 2024, l'an prochain, cette dynamique des Journées OrbiMob', lancée en 2021, fructifiera à travers le lancement d'un **Sommet International des Mobilités Territoriales, du 8 au 10 octobre**.

En nous référant au rapport du conseil économique social et environnemental, un réseau de mobilité variée, fiable et accessible est la garantie de la dynamique du territoire. C'est pourquoi nous œuvrons pour une transformation positive qui construise un avenir durable au niveau local, national et international, avec l'ambition de faire de notre territoire une locomotive dans la mutation voulue.